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Nous arrivons en fin d’année et c’est le moment d’en faire le bilan. Cet été, nous nous sommes un peu plus enfoncés dans un 
environnement qui, s’il nous a donné des journées enchanteresses, est surtout marqué par des désordres climatiques 
porteurs d’événements dévastateurs. Nous ne voulons plus être confrontés à de tels événements, mais ceci apparait de plus 
en plus comme un vœu inatteignable. 
Notre association vit aussi des moments déstabilisants, les années de pandémie nous pèsent encore. 
L’isolement auquel nous avons dû nous plier a marqué les esprits, et il semble que beaucoup d’entre nous ont du mal à 
renouer avec la vie « communautaire ». 
Nous avons ressenti ceci au niveau des rentrées de cotisations qui n’ont pas, à ce jour, atteint les hauteurs d’avant ce fichu 
intermède de la vie démocratique. 
Cependant, les membres du conseil d'administration n'ont pas baissé les bras, bien au contraire. Ils ont essayé de faire 
évoluer notre bien commun pour une plus grande efficacité et un meilleur partage de l’information et du débat. 
Ainsi, la mise en place d’un site internet (www.adaqoo.fr) permet à chacun-e d’être au plus haut niveau d’information le 
plus rapidement possible. Nous espérions un retour plus important des adhérents sur les positions prises, ou pour nous 
faire parvenir des informations que nous aurions délaissées, mais peut être considérez-vous que nous sommes « au top » ! 
L’avenir nous réserve un grand projet de chantier souhaité par la ville d’Orléans (même s’il est officiellement porté par la 
Métropole) qui aura des conséquences importantes sur la vie du quartier. Le projet métropolitain, ou présenté comme tel, 
qui doit modifier profondément les mails, en première étape de la Loire à Place d’Arc, va nous impacter très sérieusement. 
Si un parking souterrain est érigé dans la trémie Jaurès, quid de la circulation des milliers de voitures empruntant ce 
passage quotidiennement ? Plus loin vers le nord, la mise à niveau de circulation à l’intersection du faubourg St Jean sera 
un nouvel obstacle. 
Un projet moins élaboré avait vu le jour dans les années 2010. L'ADAQOO s'était fortement mobilisée, avait proposé un 
contre-projet (passage avec des voies souterraines), et le soutien d’un bon nombre d’Orléanais avait permis de stopper sa 
réalisation. 
Aujourd’hui, le Président de la Métropole et Maire d’Orléans reprend cette idée et la pousse bien plus loin, en voulant casser 
les trémies de la place d’Arc, déplacer la ligne de tram, de façon à transformer tout cet espace avec plus de verdure. De 
nouvelles voies de circulations dédiées mobilités douces et des couloirs de transports en commun auraient pour objectif 
d’éviter une trop importante circulation sur ces axes. 
Mais comment faire quand aucun moyen de contourner l’agglomération n’a été mis en place depuis des décennies, alors que 
bien des administrés et associations le réclament ? A notre connaissance, aucune étude préalable n’a été effectuée pour 
connaître d’où venaient et vers où allaient les véhicules empruntant les boulevards. La gratuité de l’autoroute entre Orléans-
Nord et Orléans Sud (proposée de longue date par  l’ADAQOO et d’autres associations) contribuerait sans doute à 
désengorger ces boulevards. 
On nous a promis une véritable écoute et une concertation. Cette fois-ci, il importe de nous faire entendre, et que nos 
observations soient prises en compte, pour éviter de transformer le quartier et ceux avoisinants en immense bazar, bloqué 
quotidiennement par des centaines de voitures et camions. 
Les quais, le faubourg St Jean et certaines rues des quartiers Dunois et Madeleine paient déjà un lourd tribu à la 
densification des circulations. Nous sommes à une quasi-saturation dans notre quartier. Une augmentation supplémentaire 
du trafic rendra la vie insupportable. Le bruit et la pollution ne sont en aucun cas un gage d’avenir, de transition climatique 
et de circulation apaisée. Il faut nous faire entendre rapidement. 
A cet effet, l’ADAQOO propose à tous les adhérentes et adhérents, y compris vos connaissances et amis du quartier, à faire 
un premier échange sur ce sujet le mardi 6 décembre à 18h dans les locaux de l’ASELQO Madeleine (18 allées Pierre 
Chevallier). Nous élaborerons ensuite une position commune, que nous déposerons en mairie le 12 décembre. 
Soyez nombreux, nous devons réussir. Notre avenir en dépend. 

 
Réfléchir avant de compromettre l’avenir 
… 
 
 

 

A  D  A  Q  O  O  
Association de Défense et d'Aménagement des Quartiers de l’Ouest Orléanais  

Président : Christian DUMERAIN – 24, rue du Faubourg Madeleine – mél : adaqoo45@gmail.com 
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Square Poursine : une situation invivable 
 

 
Face à la situation invivable que doivent supporter les riverains, l’ADAQOO alerte les élus : une lettre leur a été envoyée, 
nous y faisons des propositions concrètes. Elles doivent être mises en œuvre après concertation, sans tarder. 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

Monsieur le Maire, 

 

 

Suite à plusieurs retours des riverains du square Poursine, nous nous permettons de 

vous alerter sur les nuisances importantes concernant ce square, notamment le soir : 

trafic de drogue, occupation jusqu’à tard dans la nuit par des personnes extérieures au 

quartier, nuisances sonores, dégradation des bancs…  Les riverains n’en peuvent plus et 

nous ont contactés pour nous exposer ce problème récurrent qui remet en cause 

gravement la sécurité et la qualité de vie dans ce quartier qui pourrait être si agréable.  

Nous sommes surpris que la municipalité n’ait pas déposé de plainte, après les 

crevaisons de pneus survenues à la fin de l’été, ce qui aurait aidé les personnes ayant 

subi ces incivilités stupides à se faire indemniser de meilleure façon. 

 

Vos services avaient été alertés en 2014 sur ce sujet (voir article de la République du 

Centre du 18 septembre 2014) et devaient faire le nécessaire en multipliant les rondes 

de la police. En mai 2015, quelques aménagements ont été réalisés. Mais à ce jour, cela 

ne semble pas suffisant et les problèmes persistent voire même s’amplifient.  

 

Il nous paraît important que vous preniez en considération cette problématique et que 

des solutions pérennes y soient apportées pour le bien être de tous. Pour cela il nous 

semble possible de transformer le square en un Espace Poursine de type parc, ce qui 

permettrait  de le fermer, dès la fin de journée comme les autres parcs de la ville, de 

façon à le rendre inaccessible le soir venu.  

En conséquence, nous vous demandons d’envisager la solution de clôturer ce parc de 

façon efficace, par un travail commun des services et des riverains du lieu. Par ailleurs, 

une attention toute particulière devrait être menée sur le terrain de pétanque qui 

ressemble trop à une déchetterie. 

 

En vous remerciant de bien vouloir prendre en considération ces problèmes urgents de 

façon à redonner, à cet espace qui le mérite, la tranquillité et le plaisir de voir jouer des 

enfants dans un espace non dégradé, 

 

Le président de l’ADAQOO, 

Christian Dumerain 
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Le Maire d’Orléans nous écrit … 
 

Une fois n’est pas coutume, M. le Maire d’Orléans nous a fait parvenir un long courrier, en réaction à la publication de 

notre « Lettre de l’ADAQOO » n°98 (juillet août). Vous trouverez sur le site de l’ADAQOO (www.adaqoo.fr) l’intégralité de 

cette lettre et de nos commentaires. Nous en publions ici quelques extraits, à propos du futur « Parc Madeleine ». 

 

Courrier du Maire d’Orléans 

 

 

Commentaires de l’ADAQOO 

 

Sur le projet de parc Madeleine, dont nous nous réjouissons de la mise en œuvre, il nous semble que vous 

confondez « concertation » et « information ». Nous regrettons toujours que l’ADAQOO, importante 

association du quartier, n’ait pas été associée à la réflexion préalable comme cela a été le cas pour les enfants 

des écoles, les résidents de l’EHPAD et probablement les riverains immédiats.  

Nous avons bien été conviés avec le collectif Sanitas, le 29 mars 2022, par vos adjoints, Madame Nadia 

LABADIE et Monsieur Jean-Paul IMBAULT, pour nous présenter en avant-première (terme employé par 

Madame LABADIE) le projet que vous alliez mettre en œuvre. Cependant, il n’était plus question de le 

modifier. Nos remarques, notamment sur la rue du Sanitas qu’il convenait de fermer à la circulation (pour 

garantir l’unicité du parc Madeleine et la sécurité, notamment des enfants) et la sortie sud vers la Loire, ont 

semblé déplaire à nos deux élus. Nous regrettons également que l’opportunité de créer une liaison cyclable 

n’ait pas été saisie.  Si nous avons été informés, nous ne nous sommes pas sentis consultés, encore moins 

concertés. 

 

Sans rêver de co-construction, il nous semblait que nos propositions auraient pu être prises en 

considération. Il était notamment incompréhensible que celle concernant la sortie sud du parc ne soit pas 

jugée recevable par vos adjoints. En effet, actuellement ni les fauteuils pour personne à mobilité réduite, ni 

même les poussettes d’enfants ne peuvent rouler sur un trottoir réduit à 70 cm de large au plus étroit, sans 

passer par la chaussée. Nous nous réjouissons donc de votre décision de programmer l’élargissement du 

trottoir de la rue du Baron du côté parc. Ce trottoir respectera-t-il enfin la norme en vigueur (trottoirs d’au 

minimum 1,40 m de large) ? Ce serait déjà un énorme progrès du point de vue de l’accessibilité et de la 

sécurité.  Nous espérons que ce sera une première étape vers une belle liaison sécurisée vers la Loire. 

 

 

https://www.adaqoo.fr/adaqoo-lettre-n98/
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 Association de Défense et d'Aménagement des Quartiers de l’Ouest Orléanais (n° 6989 du 7/7/1977) 

La « Lettre de l'ADAQOO » est entièrement financée par les adhérents. Elle est réalisée et diffusée grâce à l'aide bénévole des militants. 

 
 

 

Pour constituer une force de proposition qui se fasse entendre : adhérez à l’ADAQOO ! 

■ BULLETIN D'ADHESION à L' A D A Q O O 
 

Prénom et NOM : ………………………………………………………………… 

En cas d'adhésion foyer (20€),  
Prénom et NOM du second membre du foyer : ……………………………………………….……………. 

Adresse…………………………………………………………………………………………………………………..…… 

……………………………………………………………………………………………….…………………………..……… 

e-mail : …………………………………………………………. Tel : …………………………………………………… 

- demande mon adhésion à l'ADAQOO et verse la somme de 14 € (Foyer : 20 €) 
- renouvelle mon adhésion à l'ADAQOO et verse la somme de 14 € (Foyer : 20 €) 

                                   Orléans, le ……………………… 

                                                              Signature(s) : 

 
 

à retourner à : 
ADAQOO Président : 
Christian DUMERAIN 
24, rue du Faubourg 
Madeleine 45000 
ORLEANS   

Adhérents : 
Pensez à régler votre 
cotisation 2022. Vous pouvez 
nous faire parvenir votre 
cotisation 2022, fixée à 14 € 
(Foyer : 20 €). 

■ POUR RENOUVELER DIRECTEMENT LA COTISATION PAR 
VIREMENT BANCAIRE :  
 

- Titulaire du compte : ADAQOO 

- IBAN : FR76 1027 8374 5300 0103 3180 171 
 

 
 

Projet de transformation des mails d’Orléans 
 
 
 

L’ADAQOO vous propose de participer à une réunion d’échanges 
destinée à préparer la position de l’association : 

 
 

Mardi 6 décembre à 18H 

salle de l’Aselqo Madeleine 

18 allées Pierre Chevallier 

 

 
 L’ambition de cette transformation ? 

 
 Le réalisme du projet ? 

 
 Les  conséquences pour notre quartier : 

    de la suppression de la trémie Jaurès et du Pont St Jean 
    de la céation d’un nouveau parking souterrain  

 
 
 

 
 


